
  

GIUNTA DI FACOLTÀ 

Seduta del 22 aprile 2015  

Il giorno 22 aprile 2015 alle ore 15.30, a seguito di regolare convocazione, si è 

riunita la Giunta della Facoltà di Medicina e Psicologia presso l’Aula H 

dell'Azienda Ospedaliera Sant'Andrea, via di Grottarossa 1035per l'esame e 

la discussione degli argomenti iscritti al seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta 11 marzo 

2. Comunicazioni del Preside 

3. Personale  

4. Didattica 

5. Centro Autonomo di Spesa 

6.  Varie ed eventuali 

Presiede il Preside Prof. Cristiano Violani. 

Compongono la Giunta di Facoltà il Preside, i Direttori dei Dipartimenti 

afferenti alla Facoltà, i Rappresentanti dei professori Associati e dei 

Ricercatori.  

  

 Cognome e nome qualifica presente assente giustificato     

1 VIOLANI CRISTIANO Preside X       

2 ANTONUCCI Gabriella PO X       

3 BAUMGARTNER Emma PO X       

4 BELLI Evaristo PA   X     

5 DE BIASE Luciano PA X       

6 DI SOMMA Salvatore PA X       

7 FRATI Alessandro RU X       

8 GERBINO Maria RU X       

9 GIANNINI Anna Maria PO X       

10 LAGHI Fiorenzo  RU X       

11 LAI Carlo RU X       

12 LOMBARDO Caterina PA X       

13 LOMBARDO Giovanni Pietro PO X       

14 LUCISANO Pietro PO  X      

15 LULLI Patrizia RU X       

16 MAGGI Stefano RU   X     

17 MAURIZI ENRICI Riccardo PO X       

18 PARISI Pasquale RU   X     
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19 PUGLIESE Giuseppe PA   X     

20 RECUPERO Santi Maria PO X       

21 RENDINA Erino Angelo PO X       

22 SPERANZA Anna Maria PA X       

23 TALAMO Alessandra  PA X       

24 TAMBELLI Renata PO X       

25 TORRISI Maria Rosaria PO X       

26 COFONE Alessandro studente  X      

27 COMPAGNO Silvia studente   X     

28 FRESTA Giuseppe studente X       

29 GIGANTE Elia studente   X     

30 REDLER Andrea studente   X     

 

Partecipano ai lavori della Giunta la dott.ssa Arianna Romagnoli, 

Coordinatore di Facoltà, con funzione di segretario verbalizzante, e la 

dott.ssa Silvia Avella, Responsabile Amministrativo Delegato della Facoltà. 

Sono presenti, su invito del Preside, in considerazione degli argomenti 

all'ordine del giorno, il Vice Preside Vicario prof. Massimo Volpe, i 

Presidenti dei corsi di studio, di area didattica i professori Marino Bonaiuto, 

Donatella Caserta, Giuseppe Familiari, Maria Rosaria Giovagnoli, Fernando 

Mazzilli, Antonio Pavan; il Manager della didattica dott.ssa Daniela 

Roncone. 

Giustificano l’assenza i professori i professori Giuseppina Fini, Emiddia 

Longobardi e Francesco Orzi.                                  . 

Verificata la presenza del numero legale il Preside dichiara aperta la seduta. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Preside chiede se ci sono osservazioni sul verbale della seduta scorsa.  Il 

prof. Volpe ha già fatto rilevare che alla pagina 30, punto 5.4, è presente un 

refuso: l’importo è 4000 e non 40000 euro. Al punto 4.3 sono stati corretti 

alcuni refusi. 

La Giunta approva all'unanimità e seduta stante il verbale. 

 

2.   Comunicazioni del Preside 

Il Preside presenta alla Giunta la dott.ssa Claudia Avella, Responsabile 

Amministrativo Delegato, assegnata alla Facoltà a decorrere dal I aprile. 

La dott.ssa Avella è alla Sapienza dal 2001, ha prestato servizio presso 

l’Ateneo Federato AUGE, e poi all’Ufficio Supporto strategico e 
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programmazione. La conoscenza delle diverse componenti della 

Amministrazione Universitaria rappresenta un valore aggiunto per la 

gestione amministrativa della Facoltà. 

La Giunta augura buon lavoro al RAD. 

 

L’Area Risorse Umane ha trasmesso il Decreto del MIUR di conferimento del 

titolo di Professore Emerito alla prof.ssa Marta Olivetti. Il preside si 

congratula con la collega, con il dipartimento di afferenza e con la Facoltà 

tutta. 

 

Il Senato accademico nella seduta del 17 marzo ha assegnato alla Facoltà 21 

borse di studio per tesi all'estero – anno accademico 2014/15. Considerato il 

numero di studenti che hanno fatto richiesta di borsa e quello di quanti ne 

hanno effettivamente usufruito nelle due aree della Facoltà, la suddivisione 

degli assegni tra le due aree è stata così concordata: Area P 14 assegni; Area 

M 7 assegni.  

 

Il Rettore ha invitato i Presidi a designare un Delegato permanente al fine di 

rinnovare e formalizzare la Commissione di Orientamento di Ateneo. 

Il Preside nomina suo Delegato permanente in COA il prof. Paolo Falaschi. 

Partecipa alla commissione anche la Manager della Didattica dott.ssa Daniela 

Roncone. 

Il Preside coglie l’occasione per congratularsi e ringraziare il dott. Fiorenzo 

Laghi per la proficua attività che sta svolgendo il qualità di Delegato per 

l'orientamento per l’area P della Facoltà.     

 

Sottolineando quanto anche gli eventi e le attività di terza missione 

contribuiscano a valorizzare la reputazione e l’attrattività dei nostri corsi di 

studio il Preside segnala il successo del convegno “Vivere lo stadio: una 

passione a rischio?” tenuto nell’aula magna del Rettorato dalla collega 

Giannini e dedicato alla prevenzione della violenza negli stadi e che ha avuto 

ampia risonanza e grande partecipazione. Nel convegno, promosso 

dall’Osservatorio nazionale sulle manifestazioni sportive del Ministero 

dell’Interno, i colleghi Anna Maria Giannini e Salvatore Di Somma hanno 

affrontato rispettivamente le dinamiche psicologiche sottostanti la violenza 

nelle manifestazioni calcistiche e i danni da uso di sostanze. 

Il Preside comunica che è intervenuto con il presidente del CONI al 

Convegno internazionale celebrativo del cinquantenario della International 
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Society for Sport Psychology  organizzato dal professor Lucidi presso la 

Scuola  dello Sport del CONI che ha visto un’ampia e qualificata 

partecipazione . 
Il Preside ricorda che il 3 maggio scade il termine per il conferimento delle 

pubblicazioni in U-GOV.  

 

L'Accademia Nazionale dei Lincei ha inviato il Regolamento 2015 per il 

distacco dei Professori Universitari presso il Centro Linceo Interdisciplinare. 

La scadenza per la presentazione delle domande è il 24 aprile.  

 

3. Personale 

3.1 Inserimento assegnisti di ricerca nella attività assistenziale 

3.1.1 Il prof. Marco Salvetti, Responsabile scientifico per l’assegno di ricerca 

dal titolo "Correlazione fra clinica e aplotipi HLA e genotipi del Virus di 

Epstein Barr in pazienti affetti da Sclerosi Multipla”, presso il Dipartimento 

di Neuroscienze, salute mentale ed organi di senso – NESMOS, chiede 

l'integrazione dell'attività assistenziale della dott.ssa Arianna Fornasiero, 

vincitrice dell'Assegno di ricerca, presso la UOC di Neurologia dell'Azienda 

Ospedaliera Sant'Andrea, in quanto compatibile con gli impegni dell'assegno 

di ricerca e a completamento del programma formativo. 

Il prof. Orzi, in qualità di Direttore della UOC di Neurologia, ha espresso 

parere favorevole. 

La Giunta approva all'unanimità e seduta stante. 

 

3.1.2 Il prof. Antonio Brescia, Responsabile scientifico per l’assegno di ricerca 

dal titolo "Valutazione della perfusione anastomotica mediante verde di 

indocianina in chirurgia”, presso il Dipartimento di Scienze Medico 

Chirurgiche e Medicina Traslazionale, chiede l'integrazione dell'attività 

assistenziale del dott. Massimo Pezzatini, vincitore dell'Assegno di ricerca, 

presso la UOC di Week Surgery dell'Azienda Ospedaliera Sant'Andrea, in 

quanto compatibile con gli impegni dell'assegno di ricerca e a 

completamento del programma formativo. 

Il prof. Brescia, in qualità di Direttore della UOC di Week Surgery, ha 

espresso parere favorevole. 

La Giunta approva all'unanimità e seduta stante. 

 

3.1.3 Il prof. Claudio Barbaranelli, Responsabile scientifico dell’assegno di 

ricerca dal titolo "Il Progetto Orientamento in Rete: relazione tra 
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partecipazione al progetto e successo accademico nei corsi dell’Area 

Biomedica”, presso il Dipartimento di Psicologia chiede l'integrazione 

dell'attività assistenziale del dott. Stefano Eleuteri, vincitore dell'Assegno di 

ricerca, presso la Unità Operativa di Geriatria dell'Azienda Ospedaliera 

Sant'Andrea, in quanto compatibile con gli impegni dell'assegno di ricerca e 

a completamento del programma formativo. 

Il prof. Falaschi, in qualità di Direttore della UO di Geriatria, ha espresso 

parere favorevole. 

La Giunta approva all'unanimità e seduta stante. 

 

3.2 Strutturazione assistenziale di Ricercatore universitario 

Il prof. Maurizio Simmaco, Direttore della UOD di Diagnostica Molecolare 

Avanzata dell'Azienda Ospedaliera Sant'Andrea, ha fatto richiesta per la 

strutturazione assistenziale della dott.ssa Marina BORRO, Ricercatore 

universitario afferente al Dipartimento di Neuroscienze, Salute mentale e 

Organi di senso – NESMOS. 

Sentito il direttore del Dipartimento, considerato che la strutturazione della 

dott.ssa Borro costituirebbe un valido apporto, la Giunta esprime parere 

favorevole all’unanimità e seduta stante e il Preside trasmetterà la richiesta 

alla Direzione Generale dell’Azienda Ospedaliera Sant’Andrea per la 

valutazione e gli adempimenti di competenza della stessa. 

 

3.3 Conferma in ruolo di ricercatore 

3.3.1 dott. Guido Alessandri 

Il Dipartimento di Psicologia ha trasmesso il verbale della seduta del 21 

aprile relativo alla conferma in ruolo di ricercatore del dott. Guido 

Alessandri, SSD M-PSI/06. Acquisita la relazione sull'attività didattico 

scientifica del triennio 1.03.2012 – 28.02.2015, il Dipartimento all'unanimità 

ha espresso parere favorevole alla conferma in ruolo. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, prende atto e conferma il parere 

favorevole alla conferma in ruolo di ricercatore del dott. Guido Alessandri.  

 

3.3.2 dott.ssa Barbara Caravale 

Il Dipartimento di Psicologia dei processi di sviluppo e di socializzazione ha 

trasmesso il verbale della seduta del 15 aprile relativo alla conferma in ruolo 

di ricercatore della dott.ssa Barbara Caravale, SSD MED/39. Acquisita la 

relazione sull'attività didattico scientifica del triennio 1.11.2011 – 31.10.2014, 
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il Dipartimento all'unanimità ha espresso parere favorevole alla conferma in 

ruolo. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, prende atto e conferma il parere 

favorevole alla conferma in ruolo di ricercatore della dott.ssa Barbara 

Caravale. 

 

3.4 Prof.ssa Traute Taeschner – Parere su autorizzazione a dedicarsi ad 

esclusiva attività scientifica 

La prof.ssa Traute Taeschner, professore ordinario del settore scientifico 

disciplinare M-PSI/04, afferente al Dipartimento di Psicologia dinamica e 

clinica, ha chiesto di essere autorizzata ad usufruire di un periodo di un anno 

congedo, presumibilmente a partire dal I ottobre 2015, per approfondire la 

tematica dell'apprendimento precoce della seconda lingua attraverso un 

modello di educazione al bilinguismo. La raccolta di dati osservativi sarà 

effettuata in Italia, Slovacchia, Inghilterra, Germania, Brasile e Bulgaria. 

Il Dipartimento di afferenza ha trasmesso la delibera assunta dal Consiglio 

nella seduta in data odierna – 22 aprile 2015. Il Dipartimento, verificato che la 

copertura del carico didattico 2015/16 è assicurata dalla dott.ssa sabine 

Pirchio e dalla prof.ssa Francesca Bellagamba, ha espresso parere favorevole. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, esprime parere favorevole alla 

concessione dell'autorizzazione di dedicarsi ad esclusiva ricerca scientifica 

per il periodo di un anno alla prof.ssa Traute Taeschner. 

 

3.5 Autorizzazioni alla didattica esterna 

Si allontanano il dottor Fiorenzo Laghi e la prof.ssa Alessandra Talamo. 

La prof.ssa Lina Pezzuti, afferente al Dipartimento di Psicologia dinamica e 

clinica ha chiesto di essere autorizzata ad accettare l'incarico per attività di 

docenza nell'insegnamento DSA e valutazione dell'intelligenza WISC IV, 

conferito dall'Università di Pavia nel master di II livello in Esperto in disturbi 

dell'apprendimento e difficoltà scolastiche. 

La Giunta, acquisito il parere favorevole del Dipartimento di afferenza 

autorizza all'unanimità e seduta stante. 

  

La prof.ssa Lina Pezzuti, afferente al Dipartimento di Psicologia dinamica e 

clinica ha chiesto di essere autorizzata ad accettare l'incarico per attività di 

docenza nell'insegnamento Basi di Psicologia dell'invecchiamento, conferito 

dall'Università di Padova nel master di II livello in Psicologia 

dell'invecchiamento. 
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La Giunta, acquisito il parere favorevole del Dipartimento di afferenza 

autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

Il dott. Fiorenzo Laghi, Ricercatore afferente al Dipartimento di Psicologia 

dei processi di sviluppo e di socializzazione, ha chiesto di essere autorizzato 

ad accettare l'incarico di docenza presso la Scuola di Specializzazione SIFP. 

La Giunta, acquisito il parere favorevole del Dipartimento di afferenza 

autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

La prof.ssa Alessandra Talamo, afferente al Dipartimento di Psicologia dei 

processi di sviluppo e di socializzazione, ha chiesto di essere autorizzata ad 

accettare l'incarico di analisi e progettazione proposto dal Consorzio 

Nazionale Interuniversitario per le telecomunicazioni. 

La Giunta, acquisito il parere favorevole del Dipartimento di afferenza 

autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

3.6 Richiesta di contratto di collaborazione – Misure compensative 

È pervenuta la richiesta di attivazione di un contratto di collaborazione dalla 

Prof.ssa Antonucci, Presidente della Commissione per le prove compensative 

dell’area di Psicologia, per il supporto al coordinamento e alla gestione delle 

attività previste dalla Convenzione con il Ministero della Salute. L’esigenza 

dell’attivazione di tale contratto nasce dal fatto che le prove compensative 

per l’area di Psicologia consistono in quesiti aperti e chiusi, e la loro 

predisposizione e successiva verifica non può avvenire automaticamente 

come per le prove dell’area medica per le quali ci si avvale del servizio di 

ateneo Mesiv. 

Il collaboratore dovrà supportare il presidente della Commissione d’esame 

svolgendo le seguenti attività: 

- predisporre le prove dell’esame; 

- organizzare le prove presso la sede, predisporre i materiali, i locali e le 

attrezzature; 

- analizzare gli elaborati corretti; 

- aggiornare materiali di studio per la preparazione della prova 

compensativa; 

- collaborare alla organizzazione dei tirocini compensativi. 

Il Contratto avrà durata 6 mesi, in riferimento alle sessioni di esame 2015. 
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Il compenso lordo beneficiario previsto è di 800 euro e graverà sui fondi 

derivanti dai contributi versati dai candidati secondo quanto previsto dalla 

Convenzione. 

La modalità di selezione sarà per titoli e pertanto saranno richiesti i seguenti 

requisiti: 

- Laurea Specialistica o Magistrale in Psicologia; 

- iscrizione alla sezione A dell’albo degli Psicologi da almeno due anni; 

- specializzazione in psicoterapia ovvero iscrizione ad anni successivi al 

secondo in una scuola di specializzazione universitaria dell’area psicologica; 

- esperienza e competenza in materia di preparazione di prove d’esame 

documentate da due lettere di presentazione/garanzia di professori di 

materie psicologiche della Sapienza che lo attestino e garantiscano in merito 

all’affidabilità del candidato/a. 

La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

4. Didattica 

4.1 Approvazione pianificazione didattica 

I Dipartimenti afferenti alla Facoltà hanno provveduto ad approvare la 

pianificazione didattica 2015/16 e hanno trasmesso gli atti per l'approvazione 

della Giunta. 

La Giunta, esaminate le proposte, approva l'offerta formativa e la didattica 

erogata in ciascun corso di studio della Facoltà di Medicina e Psicologia, così 

come comunicata ed inserita in GOMP. 

 Tale delibera è assunta seduta stante. 

 

4.2 Riconoscimento altre attività a scelta dello studente. 

Gli studenti Menatta Pietro (matricola 1414555) ed Emiliano Torres 

(matricola 1391269) iscritti al corso di laurea Magistrale in Psicologia del 

lavoro e delle organizzazioni, erano stati autorizzati dal presidente di corso 

di laurea, prof.ssa Laura Borgogni, ad effettuare una collaborazione di 300 

ore con il Centro Infosapienza per il progetto di rifacimento dell’applicativo 

Infostud, svolgendo un lavoro di testing sull’usabilità e funzionalità del 

vecchio e del nuovo sistema. Tale attività sarebbe stata riconosciuta 

nell’ambito dei crediti a scelta dello studente per un ammontare di 8 cfu, 

attraverso l’utilizzo dell’attività AAF “Stage, tirocini e progetti speciali”. 

Poiché gli attuali vincoli di compilazione dei percorsi formativi non 

consentono di inserire direttamente tale attività nel percorso formativo dello 

studente, consentendo quindi la verbalizzazione diretta da parte del 
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Presidente nella forma originariamente prevista, è necessario procedere ad 

una delibera della giunta affinché sia la segreteria studenti a caricare 

direttamente tale attività in carriera dello studente. 

Si allega la certificazione dell’attività svolta a firma del Capo Settore 

responsabile del progetto. 

La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

4.3 Ammissione studenti extra UE 

La Segreteria Studenti segnala la necessità di procedere a specifica delibera 

per l'ammissione degli studenti extra UE iscritti per l'a.a. 14/15. 

Il Preside, preso atto della verifica dei requisiti compiuta dalla Segreteria 

Amministrativa propone di deliberare l'ammissione ai corsi di studio 

specificati e il riconoscimento di eventuali esami così come  predisposto 

sull'apposito sistema informativo dei Presidenti di corso di laurea, per i 

seguenti studenti: 

1) OPPICI DARIO (Laurea magistrale a ciclo unico in Medicina e Chirurgia) 

2) PERRY JAMES MICHAEL (Laurea in Psicologia e salute) 

3) PROKIPCUK HALYNA (Laurea triennale in Infermieristica ASL RM/D 

Ostia). 

La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

4.4 Richiesta coperture – organizzazione 

Al fine di coordinare e rendere omogenee le coperture degli insegnamenti di 

settori M-PSI nei corsi di studio delle Professioni Sanitarie, il Preside 

propone di individuare docenti responsabili di settore ai quali i Presidenti 

dei corsi di studio possono far capo per avanzare richiesta di copertura. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, designa i seguenti docenti: 

SSD M-PSI/01, M-PSI/02, M-PSI/03 prof. Pierluigi Zoccolotti; 

SSD M-PSI/04 prof.ssa Anna Silvia Bombi; 

SSD M-PSI/05, M-PSI/06 prof.ssa Lucia Mannetti, 

SSD M-PSI/07, M-PSI/08 prof. Cristiano Violani. 

 

4.5 Sperimentazione domanda di laurea on line 

L'Area Studenti ha elaborato un progetto per la domanda di laurea on line al 

fine di razionalizzare il lavoro delle Segreterie Studenti e migliorare i servizi 

agli studenti. 



 

 

 

 

Pag 10 

Seduta del 22 aprile 2015 

 

Tale procedura partirà in via sperimentale solo per determinati corsi di 

laurea, scelti in accordo con la Facoltà, dando priorità ai studenti fuori sede e 

ai Corsi di laurea della sede di Roma con numerosità limitata.   

Dopo breve dibattito, la Giunta autorizza la sperimentazione della domanda  

di laurea on line nei corsi di studio delle Professioni sanitarie in Podologia e 

in Scienze delle professioni sanitarie tecnico diagnostiche di Viterbo. 

La Giunta, altresì, dà mandato ai Presidenti prof. Paolo Cavallini e prof.ssa 

Maria Rosaria Giovagnoli di verificare la disponibilità alla sperimentazione 

in altri corsi di studio, nonché a sospenderla ove rappresenti un 

rallentamento rispetto alla procedura attuale. 

 

5. Centro Autonomo di Spesa 

Il RAD, dott.ssa Avella, comunica che il Consiglio di Amministrazione in 

data 14 aprile 2015, in considerazione dei numerosi adempimento collegati 

all'adozione del bilancio unico ed ai connessi recenti mutamenti 

organizzativi dei Centri di spesa, ha prorogato al 30 maggio 2015 il termine 

ultimo per l'approvazione del bilancio d'esercizio 2014 nonché del rendiconto 

in contabilità finanziaria per tutti i Centri di spesa. 

Il Preside propone quindi di stabilire sin da ora la data della prossima seduta 

di Giunta che sarà il 27 maggio. 

 

6. Varie ed eventuali 

6.1 Rendicontazione didattica a.a. 2013/14 

Il Preside cede la parola al Direttore Antonucci, che segnala una situazione 

comune a molti Dipartimenti: alcuni docenti non sono stati in grado di 

rispettare la scadenza del 15 aprile per concludere la Rendicontazione 

dell'attività didattica 2013/14, come richiesto dal Rettore. Poiché è stato 

segnalato che proprio il giorno della scadenza in alcune fasce orarie il 

servizio ha avuto interruzioni, i Direttori chiedono che si proceda ad una 

riapertura al fine di consentire ai pochi Professori inadempienti di 

rendicontare l'attività didattica. Tale esigenza è particolarmente sentita 

perché la mancata rendicontazione incide negativamente sulla valutazione 

del Dipartimento e sono stati riscontrati malfunzionamenti nel sistema 

telematico nel giorno della scadenza. 

La Giunta unanimemente condivide la proposta dei Direttori e da mandato 

alla Presidenza di rappresentare al Rettore l'esigenza di una riapertura dei 

termini per la rendicontazione, in quanto alcuni docenti hanno segnalato di 
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non aver potuto compilare la scheda per problemi tecnici di sistema e non 

per negligenza o inattività. 

 

6.2 Strage Università di Garissa 

Il Preside riferisce che lunedì 20 aprile il Collegio dei Direttori di 

Dipartimento della Sapienza ha tenuto l'incontro "Siamo tutti Garissa" al fine 

di ricordare e reagire alla strage del 2 aprile scorso nel College di Garissa 

della MOI University. 

A margine dell'incontro è stata nominata una commissione paritetica 

coordinata dal prof. Morcellini al fine di inserire Sapienza nelle attività già 

intraprese dal Ministero degli Esteri e dal Ministero dell'Istruzione 

Università e Ricerca. 

Il Preside riferisce che, sulla scorta della sua esperienza nel coordinamento 

dell'azione Sapienza Aiutasia dopo lo Tzunami del 2004, aveva consultato i 

direttori dei dipartimenti della facoltà per avviare fra gli afferenti una 

sottoscrizione finalizzata a finanziare non tanto borse per studi in Italia, 

purtroppo molto costose, bensì borse della Sapienza per studi da attuare in 

Kenia, nella stessa Moi University, anche nel Campus di Rongo,  in Corsi di 

studi analoghi a quelli nostra Facoltà, da completare con un periodo di 

soggiorno in Italia nel CdL in Nursing che si intende attivare nell'AA 2015-

2016 presso l'AOU Sant'Andrea o in altri corsi erogati almeno in parte in 

Inglese. 

La Giunta all'unanimità e seduta stante concorda con quanto proposto dal 

Preside e dà ampia delega affinché intraprenda le iniziative necessarie per 

l'attuazione della proposta. 

 

6.3 Accordo a titolo gratuito – Realizzazione corso Rose 

Il RAD dott.ssa Avella ha ricevuto la proposta di convenzione a titolo 

gratuito tra la Facoltà e la società HDC per l'organizzazione del corso "Rose - 

Rapid On Site Evaluation e ottimizzazione delle risorse nella diagnosi 

preoperatoria" il corso rilascerà crediti ECM. L'accordo prevede l'utilizzo 

delle infrastrutture tecnologiche di cui la Facoltà dispone presso l'Unità di 

Teledidattica e l'organizzazione del corso da parte della suddetta HDC. 

HDC è una società che lavora nel settore medico-scientifico svolgendo 

attività di organizzazione e gestione di congressi medici con una rigorosa 

osservanza delle norme relative alla formazione ECM (residenziale, FAD e 

FSC) ed in linea con le certificazioni di qualità e la normativa ISO 9001, 

dispone di una vasta rete di contatti con il mondo scientifico e sanitario, 
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nonché di una ampia disponibilità di infrastrutture e di soluzioni 

tecnologiche che le consentono di operare sul territorio nazionale ed 

internazionale, con budget elaborati in base alle specifiche esigenze dei 

committenti nonché dispone di valide risorse umane ed è in possesso del 

know-how e delle tecnologie necessarie. 

La Giunta, all'unanimità e seduta stante, esprime parere favorevole. 

 

6.4  Convenzioni 

Il prof. Vincenzo Saraceni, in qualità di Direttore della Scuola di 

Specializzazione in Medicina Fisica e Riabilitazione, chiede di poter 

sottoscrivere una convenzione a fini didattici con l'IRCCS San Raffaele 

Portuense di Roma. 

La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante. 

 

La prof.ssa Donatella Caserta, in qualità di Direttore della Scuola di 

Specializzazione in Ginecologia ed Ostetricia, chiede di procedere al rinnovo 

della convenzione per fini didattici con l’Ospedale San Camillo. 

La Giunta autorizza all’unanimità e seduta stante.   

 

Il prof. Riccardo Maurizi Enrici in qualità di Direttore della Scuola di 

radioterapia oncologica, chiede di poter sottoscrivere una convenzione per 

fini didattici con l’Ospedale San Camillo Forlanini e con l’Ospedale Belcolle 

di Viterbo.   

La Giunta autorizza all’unanimità e seduta stante.   

 

Il prof. Giovanni Ramacciato, in qualità di Direttore della Scuola di 

specializzazione in Chirurgia generale, chiede il rinnovo delle seguenti 

convenzioni per fini didattici: ASL Viterbo- Divisione di Chirurgia Generale; 

Ospedale Regina Apostolorum di Albano - Divisione di Chirurgia Generale; 

Istituti Fisioterapici Ospedalieri (Istituto Regina Elena) - Divisione di 

Chirurgia Generale. 

La Giunta autorizza all’unanimità e seduta stante. 

 

Il prof. Raffaele D’Amelio, Direttore della Scuola di specializzazione n 

Medicina Interna, chiede di poter sottoscriver una convenzione per fini 

didattici con: ASL di Viterbo; Ospedale San Camillo Forlanini; Ospedale San 

Filippo Neri. 

La Giunta autorizza all’unanimità e seduta stante   
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Il prof. Massimo Volpe, in qualità di direttore della Scuola di Specializzazio- 

ne in Malattie dell’Apparato cardiovascolare, chiede di poter sottoscrivere 

una convenzione per fini didattici con l’Ospedale San Camillo Forlanini. 

La Giunta autorizza all’unanimità e seduta stante. 

 

6.5 Richieste di patrocinio 

Il dott. Stefano Livi, ricercatore afferente al Dipartimento di Psicologia dei 

processi di sviluppo e socializzazione  chiede il patrocinio della Facoltà al 

Convegno di Psicologia Militare, organizzato dal Dipartimento di Psicologia 

dei processi di sviluppo e socializzazione e dall'Esercito Italiano, che si 

svolgerà nelle aule della Facoltà il 12 e 13 giugno. 

La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante.   

Il preside coglie l’occasione per ribadire l’importanza che gli eventi scientifici 

e culturali qualificati rivestano per l’accountability degli impegni di terza 

missione della Facoltà e dei Dipartimenti , e sottolinea come per gli eventi 

che hanno il patrocinio della Facoltà possa essere prevista la riconoscibilità 

nelle attività formative e la collaborazione alla pubblicizzazione da parte 

degli uffici della presidenza e dell’ateneo. 

 

La Società Aristea srl, Segreteria organizzativa del Convegno la nutrizione 

clinica incontra la gastroenterologia, che si svolgerà a Roma il 4 e 5 giugno, e 

del Convegno La nutrizione clinica incontra la Nefrologia, che si svolgerà a 

Roma il 5 e 6 giugno, ha chiesto per conto del prof. Muscaritoli il patrocinio 

della Facoltà. All'evento prendono parte professori della Facoltà. 

La Giunta autorizza all'unanimità e seduta stante.   

 

6. Varie 

La prof.ssa Antonucci comunica che da domani avranno inizio seminari di 

ricerca promossi in collaborazione tra i Dipartimenti di Psicologia e 

NESMOS. Partecipano i professori Bevilacqua, Couyoumdjan, Orzi e Spitoni. 

Il Vice Preside vicario ha partecipato alla presentazione del progetto 

Coltiviamo la città - Tangenziale verde che si è tenuto il 21 aprile nell'Aula 

Bianchi Bandinelli. Il progetto, al quale ha aderito la prof.ssa Villa della 

Facoltà, rappresenta una modalità di riutilizzo del tratto di tangenziale 

dismesso nell'ottica di miglioramento della qualità dell'aria.   
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Alle ore 16.40, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Preside ringrazia 

gli intervenuti e dichiara chiusa la seduta.  

 

Il presente verbale è composto da 14 pagine. 

 

 

 Il Segretario verbalizzante                      Il Presidente  

dott.ssa Arianna Romagnoli                        prof. Cristiano Violani 


